

## Communiqué de presse

Salon-de-Provence,24/02/2025

# Conférence stratégie spatiale de Défense

mercredi 12 mars 2025

base aérienne 701 Salon-de-Provence

L'École de l'Air et de l'Espace (EAE) organise pour la première fois une journée autour de l'espace et de la géopolitique. Cet événement réunira des experts de renommée mondiale pour discuter des enjeux stratégiques et géopolitiques liés à l'espace.

### 13h30 - 15h00 : L'Europe sur l'échiquier spatial de demain Modérateur : Xavier Pasco (FRS)

**Problématique**: Quelle place pour l'Europe sur l'échiquier spatial de demain ?

L'Union Européenne (UE) joue un rôle de plus en plus important dans le domaine spatial grâce à des programmes majeurs tels que Copernicus, Galileo et bientôt IRIS². L'UE travaille également à l'établissement de normes, de règles et de principes de comportements responsables dans l'espace. Cette table ronde se concentre sur la position des acteurs spatiaux européens dans la compétition internationale, en particulier face à la rivalité sino-américaine, et sur les enjeux pour que l'espace reste un bien commun durable.

#### Thématiques et Intervenants :

Enjeux géopolitiques mondiaux : Claudie Haigneré (spationaute et femme politique)

Présentation IRIS<sup>2</sup>: Jean-Pierre Diris

Enjeux industriels européens : Lionel Suchet

Stratégie spatiale européenne: Christophe Grudler (député européen)

Vision personnelle de l'Europe puissance dans le domaine spatial : Jean-Louis Bourlanges



## 15h45 - 17h15: Table Ronde : La militarisation de l'Espace Modératrice : Capitaine Béatrice Hainaut (IRSEM)

**Problématique** : Dans quelle mesure la militarisation de l'espace devient un enjeu stratégique pour les armées contemporaines ?

L'espace est aujourd'hui rempli de satellites essentiels pour la vie quotidienne et pour les armées (terre, air et mer) qui utilisent des moyens de renseignement, de télécommunication, de géolocalisation, de navigation et de synchronisation reposant sur des capacités spatiales. Cependant, l'espace est devenu un lieu de compétition, de contestation, voire d'affrontement. Le commandement de l'espace, créé en 2019, a pour vocation de protéger les intérêts de la France dans ce domaine. L'OTAN a également reconnu l'espace comme un nouveau domaine opérationnel. Cette table ronde abordera les menaces pouvant affecter nos systèmes spatiaux, les moyens de s'en protéger, et les technologies émergentes pouvant influencer un conflit dans l'espace.

#### Thématiques et Intervenants :

L'espace, un terrain de conflictualité : contre-amiral Mérieult (Commandement de l'espace)

Stratégie spatiale de défense/la vision américaine : Vipin Narang (expert et politologue US) et colonel Brittingham (attaché de défense US)

Approche technique : comment et avec quelles technologies : Général Testé

La conférence sera traduite en anglais et retransmise sur Youtube Ecole de l'air et de l'espace

## **Contact presse**

communication.ba701.eae@ecole-air.fr 06.50.98.21.18



















# Communiqué de presse

Salon-de-Provence,24/02/2025

# Conférence stratégie spatiale de Défense

mercredi 12 mars 2025

base aérienne 701 Salon-de-Provence

L'École de l'air et de l'espace (EAE) organise pour la première fois une journée autour de l'espace et de la géopolitique. Cet événement réunira des experts de renommée mondiale pour discuter des enjeux stratégiques et géopolitiques liés à l'espace.

### L'Ecole de l'air et de l'espace

L'École de l'air et de l'espace forme l'ensemble des officiers de l'Armée de l'Air et de l'Espace. Elle accueille également des élèves et stagiaires issus du monde civil dans le cadre de stages, formations ou mastères spécialisés.

Située sur la base aérienne 701 de Salon-de-Provence, l'EAE est une grande école militaire et spatiale qui assure la formation de tous les officiers aviateurs, experts de la mise en œuvre des systèmes d'armes dans les milieux de l'aéronautique et du spatial.

Elle délivre des diplômes académiques reconnus par le ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation.

### Le Groupe ISAE

Le Groupe ISAE fédère les écoles d'ingénierie aéronautique et spatiale sous une bannière commune.

Les écoles du Groupe ISAE forment des femmes et des hommes, ingénieurs, cadres et chercheurs passionnés et innovants qui continueront à porter le secteur aéronautique et spatial européen à la pointe mondiale, au service de la prospérité, de la sécurité et du progrès durable.

ISAE-SUPAERO, ISAE-ENSMA, ISAE-SUPMÉCA, ESTACA, École de l'air et de l'espace (EAE), ENAC, ESTIA, EIGSI, ELISA AEROSPACE.

### Conférence labélisée ASD



Véritable expert du ministère pour le domaine, l'ASD permet de dispenser des formations ciblées, de haut niveau, diplômantes et reconnues, allant des stages cours d'adaptation à l'emploi aux formations diplômantes ou qualifiantes des grandes écoles d'ingénieurs sous tutelle du ministère, concourant ainsi à la génération d'expertise.

Créée en 2023, l'ASD est constituée de trois entités regroupées en un consortium dont la coordination est assurée de manière tournante par un des membres: l'Institut Supérieur de l'Aéronautique et de l'Espace (ISAE-SUPAERO), l'École de l'air et de l'espace (EAE) et le Centre de Formation aux Opérations Spatiales Militaires (CFOSM) du Commandement de l'Espace (CDE). Ce rapprochement permet de proposer une offre lisible et commune d'enseignements couvrant à la fois les volets académique et opérationnel du domaine spatial (compétences scientifiques et technologiques pour l'ISAE-SUPAERO, scientifiques et militaires pour l'EAE, maitrise des opérations spatiales pour le CFOSM).

La conférence sera traduite en anglais et retransmise sur Youtube Ecole de l'air et de l'espace



**Contact presse** 

communication.ba701.eae@ecole-air.fr 06.50.98.21.18















